
Mais uma importante reu-
nião técnica foi realizada pela 
equipe da Cohapar em Moreira 
Sales. A reunião foi com as 70 
famílias pré-selecionadas do 
programa Casa Fácil, que finan-
ciará 29 novas casas populares 
no município

junto ao Ministério da 
Educação, pela eman-
cipação do campus do 
IFPR de Goioerê. 
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Capacitar os profissionais 
de saúde do município, é uma 
das metas da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Janiópolis. 
Na quinta-feira, os Agentes 
Comunitários de Saúde – ACS 
- participaram de cursos de 
formação técnica do programa 
Planifica SUS. 

Janiópolis: Agentes 
Comunitários de Saúde

participam de capacitação 
do Planifica SUS

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste está 
vivendo um tempo sem 
igual. Os constantes 
e expressivos investi-
mentos na infraestru-
tura do município têm 
transformado a realida-
de local e impactando 
diretamente no aumento 
da qualidade de vida da 
população.

Rancho Alegre realiza 
o maior programa 

de pavimentação da 
história do município
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A organização da Ex-
po-Goio começou a ven-
der os ingressos para o 
Parque de Diversão, que 
este ano terá como novi-
dade o brinquedo Evolu-
tion, que gira a 25 metros 
de altura de cabeça para 
baixo. Os ingressos co-
meçaram a ser vendidos 
a preços promocionais e 
podem ser encontrados 
nos seguintes pontos de 
vendas: Apoena, Sismug, 
Charme Modas, Decks 
Fashion e Tetel Conve-
niência.

Expo-Goio: começam as vendas de
ingressos para o Parque de Diversão

O município de Quarto Centenário acaba de 
abrir processo de licitação para a realização 
de várias obras, entre elas, pavimentação com 
pedras irregulares em estradas rurais no Distrito 
de Bandeirantes do Oeste.

Quarto Centenário vai investir R$ 2,8 
milhões em diversas obras e serviços

Moreira Sales: 
Cohapar inicia nova 
seleção de famílias 
para o Casa Fácil

O deputado e líder 
do PT na Câmara Fede-
ral, Zeca Dirceu, con-
firmou nesta semana, 
que está trabalhando 

Avança emancipação do
campus do IFPR Goioerê

Prefeito Betinho 
recebe nova diretoria 

da Associação de 
Moradores do Santa Casa

IPTU: técnicos 
da prefeitura 
tiram dúvidas
 de vereadores 
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IPTU: técnicos da prefeitura 
tiram dúvidas de vereadores 

Técnicos da Prefei-
tura de Goioerê, se 
reuniram nesta terça-
feira com vereadores 
na Câmara Municipal, 
para esclarecerem aos 
parlamentares, sobre a 
metodologia que  uti-
lizada no cálculo do 
IPTU - Imposto Predial 
e Territorial Urbano.

Durante a reunião a 
presidente Luci Alvino, 

A reunião aconteceu na Câmara Municipal: tirando dúvidas dos vereadores

juntamente com os cole-
gas Fábio Plaza, Patrik 
Pelói, Fabiano Barbosa e 
Helton Maia, fizeram di-
versos questionamentos 
sobre o elevado aumento 
no valor do imposto para 
alguns contribuintes.

Segundo explicações 
dos técnicos, a revisão 
da Planta Genérica dos 
imóveis, que foi uma 
exigência do Tribunal 

de Contas do Paraná, foi 
quem provocou algumas 
alterações nos valores 
do IPTU. 

De acordo com os 
técnicos, mais 6.300 
imóveis tiveram redução 
no valor do tributo. Para 
cerca 4 mil imóveis hou-
ve aumento e o restante 
manteve os mesmos 
valores.

A secretária de Fa-

zenda, Rosely Otani, 
ressaltou que todos os 
casos que por ventura 
possam ter ocorrido 
algum erro de cálculo, 
haverá correção. Roseli 
também informou que a 
Prefeitura está atenden-
do todos os contribuintes 
com dúvidas sobre os va-
lores lançados, inclusive 
realizando plantão para 
atender a população. 

Prefeito Betinho recebe nova diretoria da 
Associação de Moradores do Santa Casa

O prefeito Betinho 
Lima recebeu nesta 
segunda-feira, dia 
03, a nova diretoria 
da Associação de 
Moradores do bairro 

Santa Casa - Ambasc.
Durante o encon-

tro, foi solicitado da 
prefeitura, apoio na 
aquisição do terreno 
e construção do salão 

comunitário do bair-
ro, onde hoje fica a 
Praça Esperança.

O prefeito disse ser 
justo a reivindicação 
e afirmou que vai 

cuidar cobrar pressa 
da assessoria para 
viabilizar esse sonho 
daquela comunidade.

Na conversa,  o 
ex-vice-prefeito José 
Torres, disse que o 
deputado Zeca Dir-
ceu está ciente e pode 
apoiar com recursos 
federais.

Torres destacou 
que quando foi ve-
reador, no final dos 
anos 90, aprovou na 
Câmara Municipal, 
a criação da Ambasc 
como entidade de 
utilidade pública, 
o que permite ao 
município repassar 
recursos para a as-
sociação.O prefeito Betinho Lima recebendo a nova diretoria do bairro Santa Casa

Capital da ciência
Curitiba será a “capital nacional da ciência” entre os dias 

23 e 29, quando sediará a 75ª Reunião Anual da Sociedade 
Brasileira para o Progresso da Ciência, em 3 câmpus da 
UFPR: Centro Politécnico, Complexo da Reitoria e Prédio 
Histórico da UFPR na Praça Santos Andrade. Principal 
evento científico da América Latina, o encontro é promovi-
do ininterruptamente desde 1949. Com o tema “Ciência e 
democracia para um Brasil justo e desenvolvido”, o evento 
tem a expectativa de trazer a Curitiba mais de 15 mil pessoas 
de todas as regiões do Brasil.

Viaje Paraná
O governador do Paraná, Ratinho Júnior (PSD), homo-

logou o estatuto do Serviço Social Autônomo Viaje Paraná, 
com o respectivo plano de cargos, salários e benefícios. A 
diretoria executiva do Viaje Paraná deverá implementar no 
prazo de 180 dias  o Plano de Cargos, Salários e Benefícios, 
que estabelecerá o número e as especificações dos cargos a 
serem preenchidos para a contratação de pessoal.

Festival Caiçara
Em Pontal do Paraná, no Litoral, o Festival de Gastronomia 

Caiçara iniciou nesse sábado (1º) e vai até o dia 30 de julho. 
O evento exalta a Cambira, prato considerado patrimônio 
da cozinha brasileira, originalmente preparado com peixe 
seco e defumado, acompanhado de banana e pirão. Em sua 
terceira edição, o festival é uma grande oportunidade para 
o turista conhecer a diversidade da culinária caiçara.

Férias escolares
Durante o período de férias escolares, o movimento no 

Aeroporto Afonso Pena, em São José dos Pinhais, deve 
aumentar 18%. A administração do Aeroporto Internacional 
de Curitiba espera 535 mil viajantes pelo terminal no mês 
de julho e 4.806 pousos e decolagens. A estimativa para 
julho em Curitiba acompanha a tendência dos 14 aeroportos 
com voos comerciais administrados pela CCR Aeroportos 
em todo o Brasil. A empresa estima mais de 1,8 milhão de 
passageiros ao longo deste mês nos terminais.

Suspensão temporária
A fábrica da Renault, localizada em São José dos Pi-

nhais, passou a implementar uma suspensão temporária de 
contratos e uma redução de jornada para seus colaboradores. 
Cerca de mil funcionários serão afetados pela medida, que 
deve durar entre dois a três meses. Neste período, a Renault 
se comprometeu a pagar uma compensação adicional que 
poderá chegar até 85% do salário líquido dos trabalhadores. 
Além disso, a empresa garantirá a manutenção de todos os 
benefícios atualmente concedidos aos seus colaboradores.

Horas Frio Paraná
Os produtores rurais do Paraná vão contar com uma nova 

ferramenta para auxiliar no cultivo de culturas de clima 
temperado. O “Horas Frio Paraná”, um aplicativo de celular, 
lançado pelo Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná), vai informar a quantidade acumulada de frio 
ao longo do ano. O aplicativo está disponível nas lojas App 
Store e Google Play e pode ser baixado gratuitamente. Com 
o sistema, os usuários são ajudados porque podem decidir 
sobre a necessidade de estimular artificialmente algumas 
plantações de clima temperado.
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Negociações para a emancipação do
campus do IFPR de Goioerê avançam

O deputado e líder do 
PT na Câmara Federal, 
Zeca Dirceu, confirmou 
nesta semana, que está 
trabalhando junto ao Mi-
nistério da Educação, pela 
emancipação do campus 
do IFPR de Goioerê. 

Segundo o deputado, 
ele esteve reunido com 
Getúlio Marques Ferreira, 
secretário de Educação 
Profissional e Tecnológica 
(Setec), e no encontro foi 
sugerida a criação de novos 
campi do Instituto, assim 
como a emancipação do 
IFPR Goioerê. 

Atualmente, o IFPR 
Goioerê conta com aproxi-
madamente 190 estudantes 
nos cursos técnicos inte-
grados ao ensino médio, 
técnico em informática e 
técnico em moda. Também 
são ofertados no cam-
pus, 240 vagas de cursos 
FIC (Formação Inicial e 
Continuada), além de um 
curso pré-vestibular com 
120 vagas - todas já estão 
preenchidas.

Também em Goioerê 
são realizados outros pro-
jetos, especializações e 
cursos subsequentes que 
atendem os vários municí-

tado, acrescentando que a 
transformação de campus 
avançado para campus 
autônomo garante às uni-
dades uma direção própria. 

NÚMEROS: - Atual-
mente, o IFPR possui 20 
campi, seis campi avan-
çados e quatro centros de 
referência distribuídos 
pelo Paraná. Segundo 
dados da instituição de 
ensino, há 29 mil estudan-
tes; 1430 docentes e 965 
técnicos administrativos. 
Uma comunidade acadê-
mica distribuída em 310 
cursos de diferentes níveis: 
técnicos, de graduação, de 
qualificação profissional e 
de pós-graduação.

pios da região. A direção 
do campus também tem 
projetos de implantar en-
sino superior nas áreas de 
tecnologia e do agro. 

O diretor-adjunto do 
campus, Gabriel Quina-
to, explica que o IFPR 
de Goioerê é um campus 
avançado, sem autonomia 
administrativa, pois está 
ligado ao campus sede de 
Umuarama. “Temos um 
orçamento extremamente 

reduzido, somos limitados 
a um número de servidores 
muito pequeno, somos 
limitados a 20 docentes 
e 13 técnicos para todos 
estes alunos”, disse, acres-
centando a necessidade do 
campus ser emancipado.

HISTÓRICO: - Em 
2015, o então vice-pre-
feito José Torres, mobi-
lizou a região e articulou 
junto ao deputado federal 

Zeca Dirceu em Brasília, 
a liberação de recursos 
necessários para a con-
clusão das obras, e assim, 
o IFPR Goioerê se tornou 
realidade.

De acordo com Zeca, a 
emancipação do IFPR de 
Goioerê é uma prioridade 
de seu mandato. “Sem 
dúvida, estou trabalhan-
do e colocando essa luta 
como prioridade do meu 
mandato”, disse o depu-

Prédio do Instituto Federal do Paraná em Goioerê: em busca da autonomia

Da esquerda para a direita, o deputado Zeca 
Dirceu  e ex-vice-prefeito José Torres

Goioerê discute parceria para implantar 
ensinamentos sobre trânsito nas escolas

Com objetivo de imple-
mentar medidas voltadas à 
educação para o trânsito 
junto às escolas públicas 
municipais de Goioerê, 
o vereador Patrik Peloi 
esteve reunido com repre-
sentantes do Detran para 
definir uma parceria que 
permita a realização do 
projeto na cidade.

A reunião realizada 
sexta-feira, dia 30 e contou 
com participação da chefe 
de Divisão Administrativa 
e Financeira da Escola Pu-
blica de Trânsito, Andreia 
Zeiviani; do diretor de ga-
binete Fernando Maurício; 
da chefe da Ciretran de 
Goioerê, Renata Borges 
e do diretor da Câmara, 
Severino Cabral.

Patrik já esteve reunido A reunião para discutir o assunto aconteceu na última sexta-feira

com a secretária municipal 
de Educação, Ane de Paula, 
para definir alguns termos 
sobre a formalização da 
parceria para estabelecer 
um convênio com o projeto 
Detran na Escola. “Houve 
uma aceitação muito boa 
da parte do município e já 
estamos providenciando a 
documentação necessária 
para fechar a parceria com 
o órgão do Governo do 
Estado”, relatou.

Andreia explicou que 
dentro do projeto, o De-
tran disponibiliza todo 
material didático educati-
vo de trânsito aos alunos 
e oferece a capacitação 
necessária para os profes-
sores da rede municipal 
de ensino, que atuarão 
como multiplicadores do 
conhecimento adquirido. 
“A ideia é que os ensi-
namentos sobre trânsito 
sejam inclusos dentro 
das aulas habituais, não 
sendo necessário ampliar 
o número de aulas”, citou.

DETRANZINHO EM 
GOIOERÊ: - Durante a 
reunião também foi discu-
tido sobre a implantação do 
Detranzinho em Goioerê, 
que já vem sendo articu-
lado pelo prefeito Betinho 
Lima, que inclusive já 
destinou um terreno para 
a construção da minici-
dade que simula espaços 
de trânsito, com diversos 
elementos urbanos, volta-
da à educação de trânsito 
para crianças.

“É nesse espaço que 
as crianças aprendem, na 
prática, como funciona o 
dia a dia no trânsito para 
saberem desde cedo os 
direitos e deveres de moto-
ristas, pedestres, ciclistas e 
motociclistas”, destacou a 
chefe da Escola de Trânsito 
do Detran, completando 
que todo esse processo 
educacional acontece de 
forma prática e lúdica, 
em um grande ambiente 
preparado especialmente 
para as crianças.
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Rancho Alegre realiza o maior programa 
de pavimentação da história do município

O município de Rancho 
Alegre D’Oeste está vivendo 
um tempo sem igual. Os cons-
tantes e expressivos investi-
mentos na infraestrutura do 
município têm transformado 
a realidade local e impactando 
diretamente no aumento da 
qualidade de vida da popu-
lação.

Um dos principais serviços 
em curso é o de pavimentação, 
com o asfalto chegando em 
mais 16 ruas da cidade. “Sem 
dúvida nenhuma, é o maior 
programa de pavimentação 
da história da nossa cidade. 
Estamos felizes por esta rea-
lização”, diz o prefeito Cássio 
Zanuto.

No total, segundo o Se-
tor de Planejamento, R$ 1,7 
milhão está sendo investidos 
nos serviços, com o asfalto 
melhorando a infraestrutura 
de todos os bairros da cidade, 

garantindo desenvolvimento 
urbano, mais segurança e 
qualidade de vida para a po-
pulação.

“Nosso trabalho não para. 
Temos o orgulho de mostrar 
a cada cidadão local onde 
e como está sendo aplicado 
o dinheiro do seu imposto. 
Estamos trabalhando e vamos 
trabalhar ainda mais para 
que Rancho Alegre avance e 
melhore a cada dia”, disse o 
prefeito.

O prefeito está agradecen-
do aos deputados Luiz Cláudio 
Romanelli - estadual e Paulo 
Litro - federal, que têm sido 
parceiros importantes do mu-
nicípio na conquista de obras e 
serviços para a população. “Só 
temos que agradecer a estes 
dois deputados. São parceiros 
nossos e têm nos ajudado a 
fazer a diferença na nossa 
cidade”, citou Cássio Zanuto.O prefeito Cássio Zanuto vem acompanhado de perto as obras que estão sendo realizadas

Quarto Centenário vai investir R$ 2,8 
milhões em diversas obras e serviços 

O município de Quar-
to Centenário acaba de 
abrir processo de lici-
tação para a realização 
de várias obras, entre 
elas, pavimentação com 
pedras irregulares em 
estradas rurais no Dis-
trito de Bandeirantes do 
Oeste.

No total, segundo 
o prefeito Akio Abe, 
serão investidos R$ 
2.852,287,91 nas obras, 
que têm por objetivo 
melhorar a qualidade de 
vida da população local. 
“Um investimento gran-
dioso, que busca melho-
rar a qualidade de vida 
da nossa população”, 
citou ele.

Pelos editais, será 
contratado empresa para 
a construção de um bar-
racão na Vila Rural Porta 
do Céu. O investimento 

O prefeito Akio Abe: investimentos de R$ 2,8 milhões em novas obras
será da ordem de R$ 
146.058,65. “Esse é um 
compromisso que assu-
mimos e vamos honrar 
com esta obra”, destaca 
o prefeito.

Ainda dentro do paco-
te de obras que será re-
alizado, a Prefeitura vai 
reformar diversos pré-
dios públicos, entre eles, 

dos CMEI’s, barracão e 
escolas, totalizando um 
investimento da ordem 
de R$ 867.410,58.

O prefeito Akio cita 
ainda, que vão fazer 
parte do pacote de obras 
a serrem realizadas pela 
sua administração, a 
reforma do Estádio de 
Bandeirantes do Oeste, 

com investimentos de 
R$ 689.751,40.

Por último, serão in-
vestidos R$ 813.091,04 
em obras de galerias 
pluviais. “São investi-
mentos que vão elevar 
a autoestima da nossa 
gente e melhorar a qua-
lidade de vida de todos”, 
comenta o prefeito Akio.

A organização da Expo-
Goio começou a vender os 
ingressos para o Parque de 
Diversão, que este ano terá 
como novidade o brinquedo 
Evolution, que gira a 25 
metros de altura de cabeça 
para baixo.

Trata-se de uma atração 
Italiana que é sucesso nos 
grandes parques no mundo 
e que estará disponível em 
Goioerê durante a Expo-
Goio.

Os ingressos começaram 
a ser vendidos a preços 
promocionais e podem ser 
encontrados nos seguintes 
pontos de vendas: Apoena, 
Sismug, Charme Modas, 
Decks Fashion e Tetel Con-
veniência.

Expo-Goio: começam as vendas de
ingressos para o Parque de Diversão

Governo do Paraná incentiva participação 
dos municípios no programa Mais Médicos

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) participou 
nesta terça-feira (04) de uma 
reunião promovida pelo 
Ministério da Saúde com 
secretários municipais da 
região Sul do Brasil para 
esclarecimento de dúvidas 
acerca do Programa Mais 
Médicos e orientá-los a 
reforçar o chamamento de 
profissionais para suas ci-
dades. A reunião foi online 
e teve como objetivo gerar 
mais proximidade entre os 
municípios e o programa, 
além de incentivar o preen-
chimento de novas vagas.

O Estado acompanha 
o andamento do programa 
no Estado, mesmo que seja 
uma iniciativa federal, di-
retamente relacionada aos 
municípios. “O Governo do 
Paraná apoia essa iniciativa 
e reforça a parceria com os 
municípios e o Ministério 
da Saúde. O Mais Médicos 
é fundamental para expandir 
o atendimento em Atenção 
Primária, sobretudo nas áre-
as de maior vulnerabilidade 
social. Por isso, é importante 
estimular a adesão dos pro-
fissionais brasileiros para 
o preenchimento de novas 
vagas”, disse o secretário 
estadual da Saúde, Beto 
Preto, na reunião.

Até o momento, das 327 
vagas destinadas ao Paraná 
pelo programa do governo 
federal, 194 tiveram adesão 
de profissionais médicos. 
As inscrições começaram 
em 26 de maio e durante 
praticamente um mês os 
candidatos participaram 
do processo seletivo, por 
meio de edital publicado 
pelo Ministério da Saúde. 
Na última quarta-feira (28), 
foi realizada a segunda cha-
mada destes profissionais. 
Essa etapa ocorre até 15 de 

setembro. Ao todo, 2.670 
médicos se inscreveram no 
programa.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, o Mais 
Médicos tem como objeti-
vo diminuir a carência de 
profissionais nas regiões 
prioritárias para o SUS, 
com o intuito de reduzir 
as desigualdades regionais 
na área da saúde; ampliar 
a inserção do médico em 
formação nas unidades de 
atendimento do SUS, desen-
volvendo seu conhecimento 
sobre a realidade da saúde 
da população; e aperfeiçoar 
médicos para atuação nas 
políticas públicas de saúde 
e na organização e no fun-
cionamento do SUS.

Atualmente, o Paraná 
conta com 681 profissio-
nais vinculados a alguma 
iniciativa do governo fede-
ral, sendo 427 médicos do 
Programa Mais Médicos e 
254 do Programa Médicos 
pelo Brasil.

ACOLHIMENTO – Em 
parceria com o Conselho 
das Secretarias Munici-
pais de Saúde (Cosems), 
a Sesa deverá promover, 
nas próximas semanas, um 
ciclo de acolhimento aos 
profissionais que aderirem 
ao programa, buscando ins-
trui-los sobre as diretrizes 
e o processo de trabalho 
das equipes de Saúde da 
Família.

“Estamos fazendo diver-
sos movimentos de apoio à 
disseminação do Mais Mé-
dicos no Paraná. A Atenção 
Primária em Saúde é, em 
grande parte das vezes, o 
primeiro contato do cidadão 
com os serviços de saúde e 
é nosso papel fortalecer este 
campo”, disse o diretor-ge-
ral da pasta, César Neves.
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Moreira Sales: Cohapar inicia nova 
seleção de famílias para o Casa Fácil

Mais uma importante 
reunião técnica foi realiza-
da pela equipe da Cohapar 
em Moreira Sales. A reu-
nião foi com as 70 famí-
lias pré-selecionadas do 
programa Casa Fácil, que 
financiará 29 novas casas 
populares no município.

A reunião aconteceu no 
Centro de Convivência do 
Idoso e teve o objetivo de 
explicar para as famílias 
de forma clara e transpa-
rente como funcionará 
todo o processo de sele-
ção para essas moradias, 
onde nessa etapa toda a 
documentação será anali-
sada, para poder avançar 

para as próximas fases do 
programa.

Ao todo foram 690 
pessoas cadastradas, onde 
nessa fase 70 foram pré-
selecionadas para a pri-
meira etapa que no final 
contemplará mais 29 mo-
radias para Moreira Sales.

Esse é o segundo cha-
mamento realizado pela 
Cohapar, sendo que o pri-
meiro aconteceu em maio, 
quando as primeiras 60 
pessoas pré-selecionadas 
estiveram presentes no 
Centro de Eventos, dessas 
60, 23 já foram seleciona-
das aguardam a entrega 
oficial das casas.

Janiópolis: Agentes Comunitários de Saúde
participam de capacitação do Planifica SUS

Capacitar os profissionais 
de saúde do município, é uma 
das metas da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Janiópolis. 
Na quinta-feira, os Agentes 
Comunitários de Saúde – ACS 
- participaram de cursos de 
formação técnica do programa 
Planifica SUS. 

Considerados os “olhos do 
SUS”, os agentes estão nas ca-
sas dos moradores, realizando 
visitas e acompanhamento de 
pacientes, por isso, precisam 
cada vez mais de capacitação 
para prestar um atendimento 
mais eficaz aos munícipes.

A formação desta quinta-
feira, aconteceu na sede da 
Secretaria de Saúde, com 
técnicos da 11ª Regional de 
Saúde de Campo Mourão. A 
secretária de Saúde, Mônica 
Regina Souza destaca que o 
Município investe na quali-
ficação dos funcionários para 
que seja transformando em 
qualidade à população.

O programa Planifica SUS 
é uma estratégia de educação 

Os agentes que participaram da capacitação no município
permanente que busca con-
solidar a operacionalização 
plena da Rede de Atenção à 
Saúde (RAS), por meio da 
implantação metodológica 
da Planificação da Atenção à 

Saúde (PAS). Visa desenvol-
ver competências, habilidades 
e atitudes necessárias às equi-
pes técnicas e gerenciais para 
organizar, qualificar e integrar 
os processos de trabalho da 

Atenção Primária à Saúde 
(APS), Atenção Ambulatorial 
Especializada (AAE) e Aten-
ção Hospitalar (AH) com foco 
nas necessidades de saúde dos 
usuários.

Ranking internacional aponta UEL entre as 
melhores universidades brasileiras para 2024

A Universidade Estadual 
de Londrina (UEL) é a 28ª 
melhor instituição de ensino 
superior do Brasil, de acordo 
com o QS World University 
Ranking 2024, da consultoria 
britânica Quacquarelli Sy-
monds (QS). O levantamento 
envolve quase 30 mil univer-
sidades públicas e privadas de 
104 países da América Latina, 
América do Norte, África, 
Ásia, Europa e Oceania. Ao 

todo, o ranking classificou 
35 instituições brasileiras e 
192 latino-americanas. Con-
siderando todo o continente, 
a estadual paranaense ocupa 
a posição 185.

Nesta edição, o ranking 
passou por uma atualização 
metodológica, com a finalida-
de de refletir as mudanças nas 
prioridades dos universitários 
e os interesses da sociedade 
na atualidade. Nesse cenário, 

foram incorporados três no-
vos indicadores: sustentabi-
lidade, empregabilidade dos 
egressos e rede internacional 
de pesquisa.

Outros indicadores utili-
zados em edições anteriores 
também foram reformulados. 
São quesitos como reputação 
acadêmica, reputação entre 
empregadores, citações, 
proporção de professores por 
alunos, proporção de estu-
dantes estrangeiros e corpo 
docente internacional. Os 
resultados são baseados em 
análises de mais de 240.000 

pesquisadores e empregado-
res e 17,5 milhões de traba-
lhos científicos.

Com nota 13,4 na propor-
ção de professores por alunos, 
a UEL ficou à frente, nesse 
critério, de outras universi-
dades brasileiras mais bem 
avaliadas na classificação 
geral, como a Universidade 
Estadual de Campinas (Uni-
camp), a Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG), 
a Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (FURGS) 
e a Universidade de Brasília 
(UnB).



QUARTA-FEIRA, 05 DE JULHO DE 2023 contRa-caPa

Paraná obtém terceiro melhor resultado
orçamentário do País no início de 2023

O Paraná obteve o terceiro 
melhor resultado orçamentá-
rio do País no primeiro qua-
drimestre de 2023. De acordo 
com o Boletim de Finanças 
Estaduais, elaborado pela as-
sessoria técnica de economia 
da Secretaria da Fazenda, o 
Estado registrou um superávit 
de R$ 4,8 bilhões no período. 
Frente às demais unidades 
da Federação, o superávit 
do Paraná vem na sequência 
dos resultados obtidos por 
São Paulo (R$ 17,2 bilhões) 
e Minas Gerais (R$ 6,5 bi-
lhões), estados com economias 
maiores.

O resultado orçamentário é 
o saldo entre as receitas reali-
zadas e as despesas liquidadas 
pelo Estado. O superávit para-
naense foi alcançado mesmo 
com a queda real da receita 
total (-5,6%) e o aumento das 
despesas totais (+12,7%). 
Entretanto, houve um recuo 
real de 38,5% no balanço or-
çamentário frente ao mesmo 
período do ano anterior.

O aumento expressivo das 
despesas com amortizações da 
dívida (+341,9%), relacionado 
ao pagamento da dívida com 
o Banco Itaú, influenciou 
significativamente a despesa 
total do Estado.

A queda na receita total 
pode ser atribuída, em grande 
parte, à diminuição das recei-
tas tributárias. Desde o segun-
do semestre do ano passado, a 
Lei Complementar 194/2022 
deprimiu as alíquotas do 
Imposto sobre a Circulação 

de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) de combustíveis, 
energia elétrica e comunica-
ções de 29% para 18%, o que 
impactou de forma negativa a 
arrecadação dos estados.

“Apesar do contexto eco-
nômico adverso e da deterio-
ração das finanças estaduais, o 
Paraná tem conseguido manter 
a solidez fiscal e apresentar 
resultados consistentes”, diz 
o secretário da Fazenda, Renê 
Garcia Junior.

CENÁRIO ESTADUAL – 
Vinte e duas das 27 unidades 
da Federação apresentaram 
queda na arrecadação de tribu-
tos no primeiro quadrimestre, 
devido à contração generali-
zada do ICMS. Em média, os 
estados registraram queda de 
10,9% nas receitas advindas 
do tributo.

No Paraná, a receita tri-
butária, que engloba outros 
impostos, registrou um mon-

tante de R$ 19,3 bilhões no 
período, em queda real de 8% 
em relação ao ano anterior. Na 
região Sul, excluindo o Paraná, 
a retração na arrecadação de 
tributos foi um pouco mais 
acentuada: -8,6%.

Ao considerar o resultado 
orçamentário como proporção 
da receita corrente líquida dos 
estados, verifica-se um índice 
médio de 19% no primeiro 
quadrimestre. No Paraná, a 
relação ficou em 26%.

RESULTADO PRIMÁ-
RIO – No que se refere ao 
resultado primário, que exclui 
gastos com juros da dívida 
pública, o Paraná obteve 
superávit de R$ 2,3 bilhões, 
ocupando a quarta posição en-
tre os estados. Nesse aspecto, 
São Paulo, Rio de Janeiro e 
Pernambuco obtiveram resul-
tados superiores.

Ante o mesmo período 
de 2022, o Paraná também 

demonstrou em abril avanço 
de 21% na disponibilidade 
de caixa, que considera todos 
os Poderes do Estado e sem 
distinção quanto à vinculação 
de recursos, situação suficiente 
para preservar a qualidade dos 
serviços públicos prestados 
à população, mesmo em um 
período desafiador para gestão 
das finanças estaduais.

Garcia Junior destaca a 
necessidade de cautela diante 
do cenário desafiador para as 
finanças públicas estaduais. “A 
Lei Complementar 194/2022 
impôs uma perda de receita 
estrutural significativa para os 
estados, impactando os resul-
tados fiscais. O crescimento 
das despesas em ritmo superior 
ao das receitas reforça a impor-
tância de uma boa gestão do 
caixa estadual para garantir a 
sustentabilidade das políticas 
públicas”, afirma.

Em suma, os resultados 
orçamentários positivos do 
Paraná no primeiro quadrimes-
tre de 2023 refletem situação 
de saúde fiscal, com o Paraná 
gerindo finanças de forma 
prudente devido ao cenário ad-
verso atravessado pelas contas 
públicas estaduais. “Um bom 
resultado orçamentário indica 
que há equilíbrio, com receitas 
superando despesas. O cenário 
é fundamental para o desenvol-
vimento sustentável do Estado 
e a alocação adequada dos 
recursos em áreas prioritárias, 
como infraestrutura, saúde, 
educação e segurança”, diz o 
secretário da Fazenda.

Frente às demais unidades da Federação, o superávit do Paraná vem na sequência dos resultados obtidos por São Paulo e Minas Gerais, estados 
com população e orçamentos bem maiores. Superávit paranaense foi alcançado em meio ao cenário desafiador para os cofres públicos estaduais.
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